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Protokoll 
 

über die 5. Sitzung der Gemeindevertretung am Montag, den 28. Sept. 2015 

um 20:00 Uhr im Sitzungszimmer der Gemeinde Übersaxen 

 

Anwesend: 

Gemeindevertreter: Rainer Duelli   Dorfliste 

 Renate Dünser   Dorfliste 

Konrad Scherrer     Dorfliste 

Erich Pfitscher      Dorfliste 

    Bernhard Duelli     Dorfliste 

Matthias Fritsch     Dorfliste 

Markus Pfitscher     Dorfliste 

Peter Breuß      Dorfliste  

    Andreas Rietzler     Dorfliste 

Wolfgang Rigo Dorfliste - Ersatz 

    Manfred Vogt     Freiheitliche u. unabhängige Liste 

Harald Reiter     Freiheitliche u. unabhängige Liste 

Günther Muhr     Freiheitliche u. unabhängige Liste 

  

Entschuldigt: Markus Pfitscher Dorfliste 

  

   

Bürgermeister Rainer Duelli stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß 
erfolgt ist und es keinen Einwand betreffend der Tagesordnung gibt. 

 

 

Tagesordnung 

 

 P.1. Einlauf und Berichte 

P.2. Vorstellung Kirchenrenovierung 

P.3. Nutzung GH-Krone; weitere Vorgangsweise 

P.4. Arbeitsgruppen-Fragebogen; Beratung über die  

weitere Vorgangsweise 

P.5.  Genehmigung des letzten Protokolls 

P.6. Allfälliges 

 

 

P.1. Einlauf und Berichte 

 

 Ferienfaxn:   Über 200 Kinder haben an den verschiedenen Aktionen 

der Gemeinde und der Vereine teilgenommen. Vielen Dank an die 

teilnehmenden Vereine. Die Aktion hat sich heuer selbst finanziert. 
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 Konsum:   Der Konsum ist derzeit gut aufgestellt. Der Rohaufschlag hat 

sich stark gebessert. Nach heutigem Stand sollte sich für dieses Jahr 

eine schwarze Null ausgehen. 

 

 Altstoffsammelstelle:   Neben den Gemeinden Rankweil, Sulz, Röthis und 

Zwischenwasser haben nun Fraxern und Meiningen 

Gemeindevertretungsbeschlüsse gefasst. Bis spätestens November muss 

hier eine Entscheidung fallen. Bei einem späteren Beitritt gibt es keine 

Förderung (79,5%) mehr. 

 

 Homepage:   Wir werden als Pilotgemeinde die Homepage 

freischalten. Die Vereine werden nächste Woche eine Einschulung für 

die Befüllung der Homepage bekommen. 

 

 Anträge auf Umwidmung:   Es wurden vier Anträge zur Kenntnis 

gebracht. Nach Einholung von Sachverständigengutachten wird 

entschieden.  

 

 Schilift:   Der Gewinn in der Saison 2014/15 beläuft sich auf € 13.831,--. 

Für die heurige Saison soll die Beleuchtungsanlage verbessert werden. 

Eine Antwort über die Vergütung Abendschilauf von 3TälerPass ist noch 

ausständig.  

 

 Vogewosi:   Herr Lorenz von der Vogewosi hat bestätigt, das ein 

Wohnbau auf der vorgesehenen Fläche (Pfarrer´s Bündt) möglich ist. 

Der Konsum könnte mit eingebunden werden. 

 

 Kanalerschließung Hackl/Rigo:   Der Bürgermeister erläutert das 

Bauvorhaben für die Erschließung der Grundstücke. Es werden 

Angebote von Baufirmen eingeholt. 

 

 Fußballplatz:   Es wird mit den Planern der Zeitplan erstellt und die 

weiteren Schritte abgeklärt. 

 

 Quellen:   Bei einer Quelle wurde Wurzelwachstum festgestellt. Die 

Quelle sollte saniert und die Bäume entfernt werden. 

Lt. Umweltanstalt ist eine UV-Anlage trotzdem notwendig. 

 

 Kanalkalibrierung:   Die ersten Messdaten waren leider fehlerhaft 

(Softwarefehler). Eine Auswertung wird anhand Hochrechnung mit den 

vorhandenen Daten gemacht. Eine Genauigkeit der Aussage wird 

jedoch von der Gemeindevertretung angezweifelt. 

 

 Breitband-Internet:   Lt. Herrn Moosbrugger von der Landesregierung 

sollte die erste Ausschreibung im Herbst 2015 erfolgen. 

Die VKW beabsichtigt, die Hochleitung von Tufers herauf zu verkabeln. 

Das ergäbe für uns die Möglichkeit, Kabel mit einzulegen. 

Ebenso müsste ev. der Regenwasserkanal im Bereich Baschggasse 

vergrößert werden. 
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 Natura 2000:   Andreas Rietzler berichtet über die Begehung mit den 

Grundbesitzern.  Die endgültigen Grenzverläufe, speziell 

Ferienwohngebiet, sind noch ausständig. Nach der Beschlussfassung 

wird ein Managementplan erstellt.  

Verschiedene Fragen werden vom Bürgermeister mit dem Land 

abgeklärt und das Ergebnis den Gemeindevertretern mitgeteilt. 

 

 

P.2.    Vorstellung Kirchenrenovierung 

 

Als Leiter des Bauausschusses erläutert Heinz Lins die notwendigen 

Arbeiten sowie die Kosten der Außenrenovierung der Pfarrkirche. 

Der Finanzierungsplan wird bis Ende Oktober 2015 erstellt. 

Über die Höhe des Zuschusses von der Gemeinde wird in der nächsten 

Sitzung entschieden. 

 

 

P.3. Nutzung GH Krone – weitere Vorgehensweise 

 

Es haben sich über den Sommer zwei Interessenten gemeldet, wobei 

der eine die Bewerbung bereits wieder zurückgezogen hat. 

Mit dem zweiten sollte nun ein Gespräch geführt werden. 

Eine sofortige Kündigung des derzeitigen Pächters Hr. Soyucok wird 

einstimmig beschlossen (Kündigungsfrist 3 Monate). 

Der Mietvertrag muss betreffend Leasingarbeiter überarbeitet werden. 

Das Gasthaus soll nochmals ausgeschrieben werden. 

 

 

P.4. Arbeitsgruppen-Fragebogen – Beratung über weitere Vorgangsweise 

 

Wie in der letzten Sitzung beraten, hat die Arbeitsgruppe Infrastruktur 

einen Fragebogen erstellt und in der Steuerungsgruppe diskutiert. Der 

überarbeitete Fragebogen liegt auf. Seitens der Moderatoren wurden 

drei mögliche Vorgangsweisen für die Beantwortung vorgeschlagen. 

Die gewünschten/anstehenden Projekte sollten nach Wichtigkeit und 

Dringlichkeit gewertet werden. 

Nach längerer Diskussion wird beschlossen, dass die Priorisierung der 

Projekte sowie deren Finanzierung in der Gemeindevertretung in einer 

Arbeitssitzung erarbeitet werden soll. 

Hierzu soll vorab ein mittelfristiger Finanzplan gemacht werden. 

 

Die moderierte Sitzung mit der Steuerungsgruppe, Gemeindevertretung 

und Ersatz findet am Mittwoch, 14. Oktober um 19:00 Uhr statt. 

 

 

P. 5. Genehmigung des letzten Protokolls 
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Der Vorsitzende stellt fest, dass keine Einwendungen zur 

Verhandlungsschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 

29.06.2015 eingebracht wurden.  

 

Das Protokoll gilt daher als genehmigt. 

 

 

P.6. Allfälliges 

 

 Am Freitag, 2. Oktober 2015 ist die Grundsteinlegung für den Neubau 

der Sporthalle in Rankweil 

 

 Die Sommerpause zwischen den GV-Sitzungen sollte nicht so lang 

sein. 

 

 Der derzeitige Lagerplatz für die Sonnenschirme der Vereine (Schilift) 

ist nicht ideal, da es feucht ist. Es sollte ein neuer Platz gesucht 

werden. 

 

 Ein Termin für die Weihnachts-/Neujahrsfeier soll gesucht werden. 

 

 Der Traktandenpunkt „Einlauf und Berichte“ sollte vorab per E-Mail 

verteilt werden, damit dafür in der Sitzung weniger Zeit aufgewendet 

werden muss. 

 

 Der Fußweg nach Rainberg ist kaum mehr erkennbar. Das Gras sollte 

beseitigt werden. 

   

 Die nächste GV-Sitzung ist am Montag, 19. Oktober 2015 

NEU:   Beginn um 19:30 Uhr !!! 

 

 

 

 

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 22:15 Uhr. 

 

Der Bürgermeister :    Die Schriftführerin: 

Rainer Duelli     Irmgard Fritsch 

 


